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 桃園市立陽明高級中學109學年度第2學期第3次班代大會 

開會日期：110年3月16日(二)12:00~12:50 

地點：創造樓三樓多媒體教室（提案為全班之討論內容） 

主席：班聯會主席許佳蓉同學 

出席人員：全校各班級班代表、28屆班聯會各組工作幹部 

列席人員：校長、學務主任、教務主任、輔導主任、總務主任、圖書館主

任、主任教官、訓育組長、衛生組長、活動組長、國際教育組長、生輔組

長、體育組長 

 

主席：由於與會人數已達三分之二，現在開始進行會議。 

一、主席致詞 

主席：主任、各位老師、班代大家好，我是第二十八屆主席－許佳蓉。今

天召開一零九學年度第二學期第三次班代大會請各班班代踴躍發言。 

二、各處室工作報告 

學務主任：各位班代大家好，各處室在相關的會議和升旗都有隨時在提醒

各位所以沒有特別的補充。以上。 

 

三、班聯會工作報告 

 

1.  由於疫情關係，原定2/5（五）清韻盃改至4/10舉行，請有參加比賽

的同學注意。 

2.  陽樂多節日程安排： 

3/8（一）預購單發至班級櫃 
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3/10（三）~3/11（四）收預購單 

（高一、二繳交時間為17:00~18:00，高三繳交時間為中12:00~12:30） 

3/18（四）傳情小卡發至班級櫃 

3/22（一）~3/24（三）收傳情小卡 

4/12（一）~4/16（五）陽樂多節 

主席：由於剛好這次的養樂多節碰到高三的面試期，所以高三的養樂多節

將會提前一周至4/6到4/9發放，高一、高二則不變動。 

3.  4/17（六）為陽明高中園遊會，班聯會當日也會販賣紀念商品，希望

同學多多支持。 

4. 由於桃陽明班聯第28屆副主席轉學，故本屆班聯會副主席為空缺。 

 

四、提案討論 

 

提案一：廁所問題 

提案班級：107、116 

說明： 

1.廁所靠近 109 的味道不太好聞，衛生環境有待加強。 

2.更新藝術樓廁所，因為破舊加上有異味。 

回覆： 

一、請打掃該廁所之班級加強打掃。另請同學上完廁所後，記得要沖水。 

二、異味的成因也可能是排水管 U 型底部之積水(過濾異味功能)已乾，請

用水桶裝水後倒入排水管內。 

三、廁所更新的部分，俟教育局來文，積極申請經費補助。 

 

提案二：八點後再登記遲到 

提案班級：108 

說明：比較不容易被記遲到。 

回覆：請於校務會議提案，將全校遲到時間改為 8 點。 
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提案三：希望可以加開校車的數量 

提案班級：110、116 

說明： 

1.因班級太遠，故每次同學們趕校車時，都要匆匆忙忙的往大門方向跑

去，有時奮力跑去也不一定搭得到，所以希望加開校車的數量。 

2.大園、龜山校車不足，某些需轉兩次易遲到。 

回覆： 

一、不知同學所述"奮力跑去"也不一定搭得到是哪個路線校車?經觀察放學

時 16:56 後就幾乎無人上車，同學可至生輔組反映搭不上哪班車。 

二、大園線目前已有校車、龜山線經桃園客運評估搭乘人數不足，無法加

開車輛。 

 

提案四：更換水桶，改為圓形擠壓式 

提案班級：116 

說明：現在的時常擠不乾，踏板易碎裂。 

回覆：目前校內拖把為「一字型」非「圓型」，無法用圓形擠壓式水桶擰

乾。謝謝建議，將列入後續購置清掃用具時之參考。 

提案五：希望師長與同學們一同走紅外線通道。 

提案班級：201 

說明：老師們每天都要接觸大量的學生，而有同學每天都看見老師走警示

線後的通道，擔心有健康的疑慮。所以我們希望師長走紅外線通道，

即快速也不會有疑慮，也希望告訴同學們，這些日子老師是如何管理

的，以減少同學們的擔心。 

回覆： 

一、從去年二月(109/02)疫情開始後，教師體溫量測即採取自主管理模

式。 

二、各處室和科辦公室都放置有額溫槍供教師同仁們量測使用並自行記

錄。 

三、同學希望師長們也可以走紅外線通道，已於 3/4 日導師會議中轉達導

師同仁周知，感謝同學們的關心。  
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提案六：是否能將早上入學時酒精消毒及量體溫走道改回兩側皆可走教室    

和儀隊方向，開放另一條通道？ 

提案班級：201,315 

說明：每日接近 7:20 分到校時，只有一條通道，造成塞車的情況。只開

放一道造成在尖峰上學時間人會全部擠在一起（如 7:15 分會有三台

校車且也較多人入學）如只有一道會造成更高的群聚風險，我認為鼓

勵學生早點到校終究遠水救不了近火，如有人力考量也可在（7:10～

7:30）加派人力即可，畢竟防疫優先如只開放一道體溫量測站造成群

聚恐本末倒置，得不償失。 

回覆： 

一、本校的上學體溫量測方式一直在做滾動式修正。目前開放一道的方

式，很大一部分的確是在考量人力負荷情況下所做出的調整。 

二、目前尖峰時期的排隊情形，通常發生於幾部公車同時入校時(7:05-

25)，其餘時段則還好。會請值班同仁於人多擁擠時，協助指揮以加

快尖峰時段之通過速度。 

 

提案七：班聯會費繳納的促進方案 

提案班級：201 

說明：許多同學不繳交會費的理由是「班聯會好像都沒在辦活動，而且我

也不知道我交了，錢會被拿去幹嘛？」所以我們提出幾個方案供參考。 

1.在一學期（年）開始前，將今年度可能會舉辦的活動一一列出，以及可

能花費的預算，讓學生了解錢的去向，以及有活動的舉行。促進繳費的動

機。 

2.若有交錢的同學，可以得到相關證明，憑此證明到附近店家消費時可以

有折扣。 

回覆： 

一、班聯會在每學年的第一次班代大會上，都會詳細列出前一屆的班聯會

基金帳目並報告新年度的經費預算，於各班資料內呈現，讓各班班代

除將資料帶回外，也必須向班上詳細傳達，才做後續的基金繳納動

作。而班聯會費是運用在當年度的各項活動，若經費短少，班聯會也

勢必縮減活動的規模，甚至取消辦理。 

二、針對第二點提議，陽明目前有參加 piclife 平台，憑學生證或穿著校服

至各合作店家消費能享折扣（店家門口會張貼圓形 piclife 貼紙)。班

聯會已在籌備中，待與 piclife 平台確認完畢，便會立即將合作店家公

布在班聯網頁上，讓陽明的同學能享有特約的優惠，請大家再稍等一
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段時日;也誠摯希望大家能明白繳納班聯會費，是為了支持班聯會努力

想為同學們舉辦活動的本意，如：校慶紀念商品、聖誕節快閃、清韻

盃、養樂多節......等，有同學們的支持，班聯會也會更有動力為全校同

學舉辦活動。同學們有責任監督經費的運用狀況，但若無實際繳費支

持，卻又誤認班聯會沒辦活動，著實令人感到惋惜。 

 

提案八：在網路上存有班代大會的會議紀錄 

提案班級：201 

說明：本人在官網查詢相關問題時，發現未有相關紀錄。第一，我無法得

知過往有無同學問過類似的問題以及回應如何，資料搜集不便。第二，若

是有一些一看就知道不可行的案子，因為沒有紀錄，每一次的大會都有可

能重複被提出，沒效率。 

回覆： 

相關紀錄一直都在學校首頁上方-->行政及協力單位-->學務處-->班聯會

專區，裡面紀錄從 106-2 至今皆有，而每次班代大會會議紀錄，在整理完

之後，除將紙本資料發放各班之外，亦上傳至網頁。每學年的第一次班代

大會，主席也都會口頭向與會班代們告知可至班聯會專區查詢，故貴班同

學可再至學校網頁查找相關資料。訓育組在此肯定貴班對於提案過程的深

思與用心，將更實際與有效率。如有迫切時效考量，請親洽訓育組。 

 

提案九：美食街更換廠商或降低價格 

提案班級：205 

說明：有許多同學希望高一上在美食街販售的滷味能重新販售且有部分同

學認為這學期的美食街偏貴。 

回覆：與提案 10 合併回覆。 

 

提案十：自助餐開放或開放外食訂購 

提案班級：301 

說明：經同學反應美食街的菜色一成不變、cp 值不高、不好吃、選項所剩

無幾，且現今外送服務發達，為何還需要限定同學購買不滿足不遙

遠？如果是為了繼續維持學校的美食街收入，那可以多給學生反應想

選擇的餐點並交由廠商確實、立刻執行，或乾脆開放外送訂購，即可

一「令」永逸豈不善哉？北一女已是高中使用外送服務之冠，限制陽

明高中外送實在不合常理。 
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回覆： 

一、學校午餐的供應方式，從「外訂餐盒」轉變成「班級團膳」再轉變成

「美食街」模式。從來沒有哪一種方式可以讓同學們完全滿意；也從

來沒有哪一種模式的餐點沒有被少數同學們反映過價格太貴。學校供

餐方式實已力求多元變化。 

二、謹將附近市立高中學校之午餐供應模式，調查臚列如下： 

  (1)大溪高中-外訂餐盒。訂購外食，需提出申請(教官室審核) 

  (2)楊梅高中-班級團膳。訂購外食，需提出申請 

  (3)桃園高中-班級團膳。訂購外食，需提出申請 

  (4)武陵高中-班級團膳。訂購外食，需提出申請 

  (5)北科附工-美食街+自助餐。平時不開放訂購外食 

三、學校供餐方式無法滿足所有學生之不同需求，但相較之下實已多元求

變。 

 

提案十一：希望能更換泳池、吹風機、蓮蓬頭，換洗室加裝掛勾，冬天泳

池關窗 

提案班級：209 

說明：泳池很多吹風機太老，上學期使用時本班還發生使用吹風機時吹風

機燒壞，發出火光和黑煙（使用時是正常使用，並無使用不當）；蓮蓬頭

水柱亂噴，水忽冷忽熱、水壓不穩；門旁加裝掛勾，以免簾子被別人拉

開；冬天太冷，可關窗嗎？ 

回覆： 

一、吹風機、蓮蓬頭等消耗品已有購買備品，將請救生員協助巡視更新。 

二、如氣溫過低，有可能導致加熱系統故障，造成水溫下降，將盡可能向

上級單位爭取經費及計畫，設置加熱系統維護措施。 

三、加裝掛勾事宜，體育組內會進行討論及評估其必要性，也請同學們多

加留意淋浴間是否已有人使用，避免影響個人隱私；同時，也不應有

故意拉開浴簾等惡作劇之行為，請務必互相尊重。 

四、冬天氣溫雖低，惟仍應保持通風，待評估後再行調整窗戶開啟或關閉

之狀態。 

 

提案十二：游泳池跳台太滑 

提案班級：212 

說明：游泳池跳台更換。 

回覆： 
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一、請同學能親自向組長說明，以利了解實際狀況。本組並將盡快與泳隊

帶隊教師巡視及確認，如有安全疑慮，會立刻進行修繕或更新。 

二、另提醒同學，本校泳池於上課、社團或對外開放時間，均嚴禁跳水或

出發入水動作，因此跳台並未開放使用，請同學勿站上跳台，以免發

生危險。 

 

提案十三：第八節課是否真的需要？ 

提案班級：216 

說明：第八節本身應符合 108 課綱不授課，讓同學自主學習，取消第八節

課！ 

回覆： 

108 課綱在強調自主及多元學習之餘，一樣是用大考成績來審核同學能

力，未達錄取標準者連表現多元能力的機會都沒有，並非有了自主學習，

學校就甚麼都不提供不加強。桃園區連武陵、桃高都還正常實施輔導課，

本校沒有不要求同學加強的本錢。如為個人規劃，可以於每學期輔導課調

查表發放時選擇不上輔導課。 

 

提案十四：在高樓層設置販賣機（含飲料、麵包、乾糧等） 

提案班級：217 

說明：有些同學會因為前一晚補習太累未能準備便當，或當時未能即時下

樓買飯，就有「那就不吃了」這種想法，主要原因還有路途太遙遠。上次

提案給的答案是「多爬樓梯減緩壓力」卻反而導致許多同學因為路途遙遠

而不吃飯。希望能在高樓層設販賣機，讓辛苦的同學能方便快速地得到食

物。 

回覆： 

一、有關上次提案答案，並非總務處答覆，合先敘明。 

二、本校已設有員生社及美食街供應所述物品，是否設置販賣機事宜，考

量環境衛生、場地使用、水電租用，須再時間衡量評估討論。 

 

 

提案十五：更換教室音響 

提案班級：304 

說明：本班長期受音響雜音所苦，期間報修過數次仍未改善。 

回覆：會請設備組持續與廠商要求改善。 
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提案十六：加裝感應燈、掃具間隔板及廁所工具儲櫃內的掛勾。 

提案班級：214 

說明： 

1.方便打掃工具、掃把、刷具的物品放置。 

2.收拾整齊、好整理，且有光源好整理 

回覆：總務處已進行規劃、處理。 

 

提案十七：足球比賽 

提案班級：307 

說明：想讓學校運動競賽多元化。 

回覆： 

本校運動競賽已相當多元，且提出案由僅為單一班級個案，經評估無辦理

之必要，本學期尚無該項規劃。 

 

五、臨時動議 

 

315 班代：校長、主任，還有各位老師和各班班代大家好，我是三年十五

班的班代。那我要提出臨時動議是因為這個動議發生的時間已經超過了繳

交提案單的時間。學校在三月四日決定重新舉行升旗，那原因是因為疫情

已經舒緩了，但是我仔細的看了一下過去一個月臺灣的疫情，確診數量是

五十七例。那五十七例是去年五月八日到九月十日，這過去六個月當中才

造成五十七個案例，而我們中華民國在一個月就造成了這樣的案例。那我

認為是不是不該貿然的這麼快就重新升旗。更何況今天在電視牆上寫著說

今天空汙指數是一百四十，任何人有不舒服都應該減少室外活動的機會，

那今天是不是也不太適合升旗，這是我的提問，謝謝。 

 

主席：對於剛才 315 班提出的升旗的疑問，疫情期間及空汙指數，有班代

要覆議嗎？請要覆議的班代舉手。 

主席：由於覆議人數已超過五人，請問各班班代有要進行提問或著是發言

的嗎？ 

學務主任：因為在臨時動議各位已經覆議通過所以這個案子就變成案了，

所以就會由我們業務單位來回答。那的確在三月一日之後，市府是有來文

針對疫情趨緩的部分做團體集合逐步放寬的說明和命令。所以我們是衡量

當下的疫情狀況。那空汙比較嚴重是這個禮拜，尤其是上個禮拜開始。那
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我們會再斟酌當下環境的部分再和升旗次數做調整。同學的聲音我們已經

聽到了。今天的升旗是三月的最後一次，那下個禮拜是段考前一周，再下

個禮拜是段考當週，所以未來的兩個禮拜都不會升旗。會如常升旗就是四

月六日，各位春假過後的星期二。那如果按照升旗的規定的話，四月的每

個禮拜二我們應該都會升旗，那我們會衡量現場環境和疫情的關係，我們

做廣播或者是線上直播的部分做調整，以上先和各位說明一下。 

 

六、校長指導 

 

校長：秘書、各位主任、各位組長，還有教官們好，還有各位同學。我覺

得剛剛那個問題提出來很好。因為他有幾個部分，第一個就是台灣，尤其

是桃園，負擔很多境外移入的個案。那桃園為什麼負擔那麼大的個案數

量，其實是因為機場對不對。所以剛剛同學指出的狀況沒錯，而且境外移

入的部分還是非常的多。那從二月底開始，就像主任所講的，教育單位是

希望一次性逐步的開放，可是在這裡我也蠻感謝總務處的。因為他們已經

訂了直播碟，上次高一防災的時候校長就測試過一次。也許之後像今天一

樣空氣不好，其實未來我們也可以用直播的方式，所以方式很多元。只是

今天校長提醒同學，有時候口罩還是要戴，為什麼？因為現在境外移入的

病毒真的是蠻強的。疫苗也還沒開始打。如果後面等疫苗有了，比較穩定

了，那大家也會覺得比較安全，所以目前同學的憂慮是對的。那再來，比

如說剛剛主任所說的接下來我們進入四月份，下個禮拜和下下禮拜都不升

旗，可是這中間時間隔蠻長的，所以我們這邊在考慮，在四月或五月部分

時間點我們會用直播的方式。那也減輕同學到場聚集的狀況，那我覺得剛

剛同學提的這個部分非常好。那最後一點就是說，各項的提案，校長都看

過了。其實行政單位能夠實問實答是最好的。因為這也牽扯到同學游泳的

空間或是餐食或是外部訂購等等的。這個的確和各位的生活息息相關。也

希望各個單位都能夠和同學做妥適的應答，那有些部分也的確需要做改

善，像上午的時候學務主任和秘書他們也提到游泳池的女生淋浴間如果能

夠不是只有拉簾，如果能夠有鎖鋼的拉簾或拉門對同學的隱私會更有保

障。我要講其實每個主任或老師，他們都會注意到同學相關使用到的場域

或是使用的權利或隱私。校長也覺得有一些善意的互動和提議能讓我們一

起做改善，這是很好的事。 

主席：散會。 


